

# Nuestra campaña se acerca a su fin en medio de un éxito rotundo

Han fracasado por completo las mentiras y calumnias con que tradicionalmente nos combaten nuestros adversarios

Han tratado de apagar nuestras voces, poniendo a chillar sus radios, y fracasaron! Han lanzado las más burdas mentiras y el pueblo les grita: Viva El Bloque de Obreros y Campesinos. Nuestra campaña electoral ha sido una grandiosa jornada cívica en todos los pueblos de Costa Rica

Nuestra tribuna, la más auténtica tribuna democrática de Costa Rica

La jornada electoral de la semana pasada fue una jornada triunfal. Definitivamente se puede afirmar que nuestro Partido ha abierto brecha en la conciencia del pueblo, ha conquistado un amplio sector de las masas obreras, de las masas campesinas, de la clase media, de los profesionales, de los intelectuales. Las armas que nuestros enemigos siempre han utilizado para atacarnos han comenzado a ser inútiles. Son armas amelladas y desacreditadas. El cuento de que somos enemigos de la religión, de la familia, de la propiedad, etc., tan conocido y tan trillado ya no hace mella en la conciencia de un pueblo que marcha a paso acelerado hacia su despertar y hacia su liberación definitiva. Cada vez son menos los que comen cuento, los que comulgan con ruedas de molino. El creciente poderío de nuestro movimiento augura un próximo porvenir mejor para todos los costarricenses y obliga al enemigo a cambiar de táctica. O abandona los viejos y protitudos sistemas de hacer noche, o prescinde del engaño, el cohecho, el fraude, la calumnia, etc., que han sido sus armas tradicionales, o sucumbe.

No hay una sola provincia del país en la cual nosotros hayamos intervenido en la contienda electoral, en donde el electorado no nos haya respondido en forma magnífica. En

la provincia de Puntarenas, a donde fueron en comisión los compañeros Mora y Solís, gigantescas reuniones se efectuaron entre sábado y domingo. En el puerto, miles de ciudadanos aclamaron al compañero Mora y a nuestro candidato a diputado por esa provincia, don José María Zúñiga. También fue singularmente aplaudido Billo Zaldívar, primer candidato a región de nuestro partido por el cantón central de Puntarenas. En Espartero, el espectáculo fue el mismo: el pueblo se agrupó en masa al pie de la tribuna desde la cual nuestros oradores analizaron los grandes problemas que hoy confronta nuestro país y definieron la política del Partido Comunista frente a ellos.

En la provincia de Heredia, en San Rafael, en Barba, en San Pablo, en Ujaloa, en Santa Bárbara y en San Joaquín, nuestros oradores tuvieron un

triunfo completo. En la provincia de San José tuvieron lugar monstruosas reuniones en Coronado, en Desamparados, en Pavas, en la Y Griega, en Paso Ancho, en Puente de Tierra y en Sabanilla de Montes de Oca.

En la provincia de Alajuela también nuestra jornada fue victoriosa. Ahora todos nuestros cuadros se aprestan a la lucha que coronará todo nuestro esfuerzo electoral. A la gran jornada del día de las elecciones. Ese día todos nuestros militantes y simpatizantes pelearán bravamente por defender nuestros votos, honrada y puramente emitidos. Ese día daremos una nueva lección de civismo a nuestros adversarios, anulando sus fraudes y chanchullos, trabajando por impedir por todos los medios, inclusive por la fuerza si fuera necesario, que sea burlesco el sufragio popular.

## Ante las arbitrariedades del Jefe Político de Desamparados, el pueblo protesta enérgicamente y se organiza una manifestación de simpatía a MANUEL MORA V.

Los enemigos del Bloque de Obreros y Campesinos, que son a su vez los enemigos del pueblo de Costa Rica, alarmados ante la fuerza de nuestro movimiento, buscan armas ruidosas para combatirnos porque son incapaces de aceptar la discusión pública de las ideas. Eso es, repitió una vez más en Desamparados, cuando fuimos e imartes pasado a celebrar una reunión de propaganda política, debidamente organizada dentro de las libertades que nos conceden las leyes de nuestro país.

Al presentarnos con nuestras banderas rojas, fuimos recibidos con aclamaciones de entusiasmo y vivas a Manuel Mora. Una radio chillaba desde la pulpería del hijo del jefe político, tratando de apagar la voz del Partido del pueblo; era imposible iniciar la reu-

nión mientras la radio sonaba a todo volumen; tratamos entonces de conseguir que el señor jefe político diera orden de callar la radio o que nos permitiera hacer la reunión en otra esquina, y este señor, en su carácter de autoridad, procediendo antidemocráticamente y con desconocimiento absoluto de las leyes del país, se negaba en todas formas a dar oportunidad de que el pueblo oyera a los oradores de nuestro Partido; por fin accedió a callar la radio, y se inició la reunión, pero ya el público indignado protestaba enérgicamente y el c. Cerdas al ocupar la tribuna censuró la actitud antidemocrática de la autoridad del lugar, quien indignado ordenó a la policía que detuvieran al c. Cerdas. Nuevas protestas y gritos se levantaron y nos vimos obligados a retirarnos a otro lugar donde la multitud nos siguió, y al

(Pasa a la pág. 4\*)

Presidente Roosevelt,  
E.E. UU. Washington.

Partido Comunista saludado hoy y pidele interceda libertad Browder, Albizu, Campos y Priestes.

Manuel Mora V.

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 475

SAN JOSE, C. R.—SABADO 31 DE ENERO DE 1942.

Edición No 475

## Una mina de Oro en cada calle

Escríbe MANUEL MORA V.

A riesgo de que el señor Bertolini me rete de nuevo a duelo, voy a permitirme continuar analizando el famoso contrato para la pavimentación de San José.

La cláusula XIII de la contratación especifica las sumas que el señor Bertolini puede cobrar por cada movimiento que se le ocurra hacer en las calles y avenidas de San José.

Las calles de San José se van a convertir en verdaderas minas de oro para el ingeniero Bertolini. En todos los rincones encontrará el afortunado contratista dinero en abundancia.

Observemos unas cuantas líneas generales.

El corchón y cuneta se le pagará a dieciséis colones treinta céntimos el metro lineal. Cualquier contratista podría hacer cordón y cuneta a trece colones el metro lineal y obtendría buenas utilidades. Pero no es sólo eso: es que además de otorgársele un precio tan elevado, la municipalidad le regala al ingeniero Bertolini la piedra de las calles que están siendo destruidas; esa piedra la usa Bertolini para construir cuneta; le entrega sus camiones en uso gratuito; le entrega sus talleres, en uso gratuito; le regala la arena y la grava de sus ríos; le vende materiales al costo; le vende gasolina a los precios especializados que ese combustible tiene para la municipalidad.

Se hará pavimento de tres clases: pavimento de concreto armado de dieciocho centímetros de espesor; pavimento de concreto armado de veinte centímetros de espesor; y pavimento de concreto sin armadura. ¿Dónde se hará pavimento de una clase y dónde pavimento de otra? No lo dice el contrato. ¿Cuál es la separación de las varillas de hierro en el pavimento armado? Nada dice al respecto el contrato y esto es importantísimo porque el contratista puede espaciar las varillas conforme a su voluntad y ganarse por

ese solo hecho muchos miles de quintales de hierro.

El pavimento de concreto sin armadura se le paga al contratista a catorce colones el metro cuadrado; el armado de dieciocho centímetros, a dieciséis colones veinte céntimos cada metro cuadrado; y el de veinte centímetros a veinte colones cincuenta céntimos. Son precios, para realizar ganancias fabulosas, sobre todo si se toma en cuenta que al contratista lo único que le corresponde hacer es CHORREAR, ya que la remoción de la tierra de las calles, que debiera hacerla él, también se la va a pagar la municipalidad a tres colones cincuenta el metro cúbico.

Para que el público tenga una idea remota de las ganancias que Bertolini se va a embolsar, "con el sudor de su frente", voy a suministrar un ejemplo. Persona entendida en esta clase de obras me explicaba, que sólo en las calles de concreto sin armadura, Bertolini se ganará alrededor de tres mil colones por cada cien varas. Esto sin darle valor a todas las gangas que Bertolini recibirá y que he mencionado atrás. Ahora bien, cien varas de concreto sin armadura se CHORREAN en un día. Bertolini tiene un contrato para trabajar tres mil metros. Esto quiere decir, que por sólo chorrear esos tres mil me-

(Pasa a la pág. 4-)

(Pasa a la pág. 4\*)—

## Ni mártir, ni apóstol

Han dado nuestros adversarios en venir señalándome a mí como una pobre víctima dentro de mi propio partido, con el propósito, claro está, de echar una sombra más sobre mis compañeros y sobre nuestro movimiento

¿Víctima de mi Partido? ¿Por qué, compasivos y benignísimos señores?

En mi puesto de militante dentro de mi partido, he logrado conquistar el puesto en que creo servir mejor a nuestra causa y ésta es la aspiración honrada y justa que mueve a todo comunista.

Hago mi tarea lleno de fe y de optimismo y siempre he contado con la más absoluta lealtad de todos mis camaradas.

En mi partido, esencial y prácticamente democrático, cada uno pone lo mejor que posee al servicio de los demás y no nos movemos por ridículas vanidades y menos por torcidas ambiciones personales, tan propias de los partidos personalistas. Sabemos que luchamos contra las fuerzas reaccionarias coaligadas; estamos entendidos de que nuestra lucha es larga y difícil; sabemos que no movemos entre hombres y no entre ángeles; no nos creemos ni mártires ni apóstoles; sabemos que hemos aceptado ser sencillamente, los leales servidores de la causa más noble que ha de conducir a nuestra patria y a la humanidad, por caminos



Don Ignacio Cruz,  
1er. Suplente por Limón.



Don José María Zúñiga,  
1er. candidato a Diputado  
por Puntarenas.

## Gran Mitin en el Partido Comunista

LUNES 2 DE FEBRERO

A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Hablarán: LUISA GONZALEZ

EDGAR BRENES

Asista Ud! Vaya a prestar su cooperación al  
PARTIDO DEL PUEBLO, al

BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

Las Brigadas de Fiscales del "Bloque de Obreros y Campesinos" defenderán a como haya lugar los VOTOS de los CIUDADANOS en las URNAS ELECTORALES!

Columna Editorial

## Por qué participamos en el Homenaje a Roosevelt

Nuestro Partido ha dado su apoyo a los actos de homenaje al Presidente Roosevelt que han tenido lugar en San José. Pero es necesario que dejemos constancia muy clara del verdadero sentido de nuestra actitud.

Nosotros no nos hemos sumado a un homenaje con sentido mezquinamente personalista a pesar de que reconocemos las grandes proporciones de Roosevelt como valor humano. Nuestra intención ha sido apoyar la lucha continental que Roosevelt simboliza. Roosevelt ha venido a ser el abanderado en nuestro Continente de la pelea contra los totalitarios europeos y asiáticos y como tal le hemos rendido nuestro homenaje.

Alguien—según se nos informa—, hizo esta pregunta después del mitin que se celebró el jueves en el Templo de la Música: "¿Y en qué quedó el antiimperialismo de los comunistas?"

Respondemos lo siguiente:

Nosotros no hemos dejado de ser antiimperialistas. No estamos dispuestos a abandonar la lucha contra los monopolios yanquis que vienen a robarnos nuestras riquezas y a mutilar la soberanía de nuestro país. Tampoco estamos dispuestos a consentir ningún atentado contra la independencia nacional, venga de donde venga. Por otra parte, sabemos de sobra que el imperialismo no es un fenómeno meramente político, sino fundamentalmente económico y militar. Esto quiere decir, que para nosotros, el imperialismo, con todas sus consecuencias, no deja de existir por el hecho de que un Presidente Roosevelt haga discursos hermosos y proclame doctrinas "de buen vecino". Las doctrinas se las lleva el viento cuando debajo de ellas no hay el terreno firme de las realidades económicas. Pero en nuestro concepto, lo que ahora hay que estudiar es la posibilidad o imposibilidad que pueda existir para que las promesas de Roosevelt no se queden en el plano de la teoría. Al respecto, nosotros pensamos, que las palabras de Roosevelt, dichas con anterioridad a la entrada de los Estados Unidos a la guerra, pudieron ser sinceras, pero fueron simples palabras porque su realización quedaba a merced de las grandes fuerzas de los Estados Unidos que son las fuerzas de los monopolios. Roosevelt es un hombre que puede desaparecer y las otras son fuerzas organizadas y cristalizadas en un régimen determinado de producción. Pero, en este momento las cosas han cambiado; porque el Presidente Roosevelt llevó a los Estados Unidos a la guerra tomando en cuenta las corrientes del pueblo yanqui y a pesar de la oposición de los monopolios ¿todavía continúan enfrentándosele; y porque para ir a la guerra tuvo que pactar con el país del socialismo y con todas las fuerzas progresivas de Europa y de América. Ahora las teorías de Roosevelt sí tienen base en qué apoyarse; y para nosotros, los habitantes de países débiles, hay una garantía: que es el gran Ejército Rojo al cual se ha aliado el Ejército yanqui. La gran alianza de Inglaterra, Estados Unidos y la Unión Soviética, no tiene el carácter de una alianza imperialista que se propone conquistar un botín para repartírselo luego; sino que tiene el carácter de una alianza, de fuerzas realmente democráticas, que se proponen reorganizar el mundo sobre bases distintas. Así se definió la situación en el famoso Pacto del Atlántico.

Para nosotros—que más que en los hombres como simples personas, creemos en ellos como representación de determinadas fuerzas sociales—Roosevelt es en estos momentos el representante en América de la alianza de fuerzas democráticas que habrán de cambiar la organización del mundo, después de la guerra, sobre las bases del Pacto del Atlántico.

(Pasa a la pág. 4)

### Partido BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS ELECCIONES DE 1942

A los militantes y simpatizantes del Bloque de Obreros y Campesinos, que deseen colaborar como Fiscales, se les ruega asistir a las clases de capacitación, que serán impartidas por compañeros Mora y Cerdas, en el Salón del Partido, los días 4, 5, 6 y 7 de febrero entrante, de las siete a las nueve de la noche.

El encargado de los Fiscales, ABEL DOBLES CHACON

El Secretario General, MANUEL MORA V.

## SECCION DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

# VIDA Y MILAGROS de los dirigentes conspicuos del REPUBLICANO NACIONAL

Ya han dicho al pueblo cómo es que viven los dirigentes comunistas. En cambio, ¡qué contraste!, comparados con los del "invicto" Partido Republicano Nacional. Los dirigentes del comunismo transitan muy campantes por la senda ancha de las comodidades y bienes terrenales; los del Republicano trepan por las laderas de un Calvario con su pesada carga al hombro, como reudentores del pueblo.

Veamos su vida y sus milagros; con el primer canto del gallo, ya están en pie los pobres mártires de la santa causa; éste afila su hachita, el otro limpia sus colmillos, uno alista el saco desfondado, el otro baña los chiquillos. Y sin tomar por desayuno más que un jarro de agua dulce con medio bollo de pan, he aquí que cada uno se dirige presuroso a su trabajo: Palín, a sudarse la chaqueta en los duros surcos de la enseñanza; Don Alfredo, a correr tras de la musa... para preparar el discurso engomado de la noche; Manuel Isaac Ugalde, a hornear el tamal de las elecciones; Albertazzi, a remendar y a pegar, botones a su vieja camisa negra marca fascio; Martín, corre a su telar de dos mil hilos en cuya urdimbre lo negro se hace blanco y "visconversa". ¡Cómo no admirar tan bellos ejemplos de laboriosidad!

Y todo por puro desinterés, porque llegada la hora del almuerzo los veréis en el mercado central, en las mesas de "correte", sentados modesta y democráticamente sorbiendo una sopilla de mondongo de a peseta, porque ellos, a diferencia de los dirigentes comunistas no tienen mesas opíparas en donde banquetearse... sus entradas apenas si les permiten el sencillito refrigerio del mercado. Y esto aunque algunos sean diputados y altos empleados del gobierno. Con decir que algunos de ellos se han visto en el caso de recurrir al millonario Manuel Mora para pedirle una peseta y comprarse unos cigarrillos Dominó o ir a la Eureka a beberse un cafecito! ¡Las cosas que suceden en Costa Rica! ¿Y qué hacen los sueldos que devengan como padres de la patria? Pese a su modestia, queridos lectores, es bueno que lo sepáis: los entregan íntegros a instituciones de beneficencia, tales como el Asilo, los hospicios de huérfanos o la Fábrica Nacional de Licores.

Nada de extraño tiene, pues, que tan austeros y abnegados ciudadanos realicen verdaderos milagros: he aquí algunos de los más corrientes: en una mesa de tragullos la inspiración cívica les dicta las papeletas de diputados; para las votaciones tienen el poder de resucitar muertos y los resucitan en centenares para que voten por el invicto partido;

hacen que un ciudadano se convierta en tres o cuatro personas distintas y un solo fraude verdadero; con asombro de los escrutadores, que no creen lo que ven, tienen el poder de cambiar de lugar las estampillas en las papeletas de votación, sin que nunca se logre saber en los recintos electorales, por qué lugar del techo se introdujo el "espanto".

Para los gastos de las campañas políticas de su bando, ellos no necesitan afligir a sus copartidarios pidiéndoles dieces y cinco, como lo hacen los comunistas; ellos cuentan de antemano con la generosidad sin límites de algún banco que les descuenta unos cheques pagaderos después de la campaña del "invicto" y además cuentan con las contribuciones "voluntarias" de todos los empleados públicos, ue gracias a ellos, están nadando en la abundancia y que son tan entusiastas y tan sufridos.

¿Qué el día de las elecciones dan camisas, dan pantalones, botellas de guaro y pesos? Y qué, ¿no es esto la más palpable muestra de su desinterés y de su amor al pueblo? ¡Por qué no hacen lo mismo los comunistas que están poridos con tanto oro que reciben de Rusia!

Además, estos ejemplares dirigentes, tan pobrecitos, tan trabajadores, tan buenas personas, siempre han sido intrínsecos democráticos; que vivaron a Franco? ¿Qué estuvieron de acuerdo con que los nazis bombardearan las ciudades abiertas? ¿Que lloraron a lágrima viva por el nazi Mannerheim? Y qué importan todo esto. ¡Culpas fueron del tiempo y no de España!

Los dirigentes comunistas explotan al pueblo, le quitan sus dieces y sus pesetas para darse la "vidota" que se dan, van al Congreso a quedar bien con los grandotes, viven en la opulencia y en la holgazanería... en cambio los del Republicano Nacional, no tienen ni segundo par de zapatos que mudarse, van al Congreso a quedar bien con la pobrecita United y con la TACA, con la pobrecita Compañía Eléctrica, con los pobrecitos banqueros... Ellos eligieron esta senda de penalidades y de congojas, todo por la Patria, todo porque nacieron con alma de mártires de sus convicciones... Ellos saben que si los tentara el diablo del egoísmo, que si pusieran sus propios intereses ventrales sobre los del bien común, que si quisieran tener diaria mesa servida de manjares, que si desearan una vida de holganza, entonces dejarían su patriótica empresa de dirigentes del "invicto partido" y se meterían a dirigentes comunistas.

MARQUES DE LA BROMA DURA

Carta abierta de un grupo de católicos a Mons. Sanabria

## Los curas nazi-falangistas amenazan a los campesinos con no darles la absolución si votan por MANUEL MORA V.

Sr. Jefe de la Iglesia Católica de Costa Rica  
Monseñor Victor M. Sanabria y Martínez  
Monseñor:

Queremos poner en conocimiento de Ud. lo siguiente, para que Ud. resuelva lo que crea más conveniente a los intereses de la Religión, que Ud. representa y que es la religión que sustenta un gran sector del pueblo de Costa Rica—que vive bajo las leyes de un país democrático.

Hemos oído en estos días varios campesinos de diferentes pueblos que vienen a informarnos de que el Cura del lugar, en la misa del domingo pasado, desde el púlpito, los amenazó diciéndoles, que si entre sus oyentes había alguno que pensara dar el voto a Manuel Mora, supiera desde ahora que él no iría a darle la absolución y que, por lo tanto, sería condenado al fuego eterno.

Estos campesinos sencillos, cristianos sinceros, sienten un conflicto dentro de su conciencia honrada, porque consecuentes con los ideales de su religión, no encuentran razones claras que justifiquen la amenaza que se les dirige desde los púlpitos. A pesar de su escasa cultura, han podido enterarse de la lucha que está librando nuestro Partido y en especial el diputado Manuel Mora, por defender al pueblo trabajador de Costa Rica. Saben ya que en el Congreso ha pedido leyes para darles tierras y créditos con qué trabajen los campesinos que ha luchado para mejorar las condiciones de vida de los trabajadores de las zonas bananeras; que ha pedido que se hagan caminos a las regiones agrícolas del país; que ha luchado para extender la ley de seguro social a los campesinos, etc., y razonan—ante estos hechos, y lo que les dicen algunos Curas, sobre todo los españoles franquistas, como es el caso del Cura de Escazú, se confunden y protestan indignados de que al asistir a la misa, se les sorprenda con sermones que más

que la prédica del evangelio son discursos políticos al servicio de los explotadores del pueblo. A más de un campesino hemos oído decir que prefiere orar en su casa, que volver a la iglesia a escuchar discursos políticos.

Suponemos, Monseñor Sanabria, que Ud. está enterado de esos hechos y también creemos que Ud. interesado como lo ha manifestado, en el bienestar del pueblo que Ud orienta en la religión católica, que predica ideales de fraternidad humana, habrá seguido de cerca las campañas de nuestro Partido que siempre, siempre, han sido en beneficio de los que trabajan y sufren la explotación de los grandes.

Ponemos en su conocimiento estos hechos, en estos momentos en que los políticos tratan de presentarnos como enemigos del pueblo y perseguidores de la religión, porque creemos oportuno destacar ante la conciencia de los costarricenses y ante el más alto jefe de la Iglesia en Costa Rica, la verdad de los hechos que,

(Pasa a la pág. 4\*)

### Partido BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS ELECCIONES DE 1942

Se convoca a todos los Fiscales del Partido Bloque de Obreros y Campesinos para reunirse de siete a nueve de la noche, en el Salón de las oficinas del Partido en San José, con los compañeros Mora y Cerdas, los días miércoles 4, jueves 5, viernes 6 y sábado 7 del entrante mes de febrero, para recibir instrucciones sobre su trabajo de Fiscales y para la debida organización de la brigada.

El Secretario General,  
MANUEL MORA V.

## Mientras los militantes y simpatizantes de nuestro Partido CONTRIBUYEN libremente para organizar El Auténtico Partido del Pueblo

los, pobres empleados públicos pagan obligatoriamente la deuda del REPUBLICANO NACIONAL, partido que sirve a una agolla de politiqueros y explotadores.

EPISODIOS DE LA GUERRA

# Un Grupo de Uno

Un pequeño grupo de soldados del Ejército Rojo fueron encargados de la misión de impedir a toda costa que el enemigo cruzara determina do río. Cuando llegaron al va do del río se encontraron bajo el violento fuego del enemigo. Murieron todos excepto el Sargento Makarenko. Este pu do haberse retirado y dar cuen ta que el orden no podía cum plirse. Pero continuó en el lu gar.

Los alemanes intentaron va rias veces efectuar el cruce, pero en cada una de ellas Ma karenko, escondido entre los arbustos y metido en un hoyo que él mismo había cabado en la arena y la piedra, los pu so en desbandada con su ametralladora. Tuvo la suerte de que no le hiciera blanco nin guna bala enemiga, y las grana das estallaron lejos de él.

Los germanos tenían prisa, y aquel obstáculo inesperado los sacó de quicio. Recurrien do como siempre a sus méto dos colosales, enviaron dos tan ques contra el solitario solda do del Ejército Rojo.

Makarenko se agazapó y es peró hasta que el primer tan que estuvo tan cerca que su ametralladora no pudo ser ba jada lo suficiente para apun tarle. Cuando las balas esta llaban sobre su cabeza medio se incorporó y arrojó un ma nojo de granadas de mano con tra el tanque. Este se detuvo, y la portezuela fue abriendo se lentamente. Makarenko saltó hacia él y metió una grana da en el interior del mastodon

te. El tanque retumbó con la explosión. La portezuela se cerró para siempre.

Cuando el segundo tanque se acercó a Makarenko, éste lo inutilizó con una granada anti-tanque y luego le arrojó una botella de gasolina. El tanque fué presa de las llamas. Makarenko no podía acercarse a él, pero los alemanes tam pozo podían permanecer en su interior. Lo cubrió con su ametralladora, y cada descarga de ésta, hecha a corta distan cia, daba buena cuenta del ale mán que intentaba salir.

Llegó la noche. Ahora Ma karenko pudo haberse retirado y con todo derecho conside rarse un héroe. Pero nuestro sargento esperó. Se le había ordenado al grupo que se mantuviera en su puesto hasta que viesan la luz de un co hete azul. Y él, Makarenko, constituía ahora el grupo.

Ai fin el cohete azul brilló en la noche, detrás de los cam pos más allá del bosque. Ma karenko se dió cuenta que mientras había estado defen diendo el río su compañía se había retirado, y tendría que alcanzarla. Colgando la ametralladora de su espalda, el grupo de uno emprendió una retirada ordenada.

Después que había andado un gran trayecto, la luna asomó su faz. Reinaba el silen cio en los campos. El sargento trepó una colina. Al pie de esta, de espaldas a él, estaban ocho soldados alemanes discu tiendo acaloradamente.

No se detuvo a ver que a

quello estaban también arma dos con ametralladoras lige ras, sino que preparó la suya y gritó: "¡Pelotón, adelante! ¡Manos arriba!" Y abrió fue go desde la altura. A la prime ra descarga, varios de los alemanes rodaron por el suelo. Los supervivientes no en tendían el ruego, pero la apari ción del Sargento había sido tan inesperada y la muerte de sus compañeros tan sorpren dente, que arrojaron sus arma s y levantaron las manos. Makarenko quitó los cerrojos de las ametralladoras, y sólo entonces se dió cuenta que ha bía matado a la mitad de los alemanes.

Con tono autoritario orde nó a los germanos que em prendieran la marcha. Cuan do alguno de ellos bajaba las manos, Makarenko le apunta ba con su ametralladora direc tamente al pescuezo, y las ma nos volvían a elevarse. El sar gente condujo a sus prisioneros ante el mando de su compañía e hizo entrega de las armas capturadas.

Tanto él, como sus jefes, se emocionaron menos por el éxi to del Sargento que lamentaron se por la muerte de los otros camaradas. Makarenko dió en tono triste: "Camarada Comandante, sírvase tener presente que lo que yo hice, fué hecho por todo el grupo".

Cuando Makarenko se reti raba el Comandante le llamó, preguntándole: "¿Cuántos a 'Diez y nueve', fué la respo nsa?"; "Diez y nueve", fué la res puesta del héroe.

# Próximas REUNIONES del BLOQUE DE OBREROS y CAMPESINOS

SABADO 31 de enero.—Reunión en Or otina, a las siete de la noche, en la esquina del mercado. Hablarán: Guzmán, Brenes y Arguedas.

SABADO 31. — Reunión en Guápiles a las siete de la noche, en la esquina de la Estación. Harán uso de la palabra: Mora, Carlos Luis Fallas y don Ignacio Cruz A.

SABADO 31.—Reunión en Alajuelita a las siete de la noche, en la esquina de la Plaza. Hablarán: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández, Manuel Solís y Luis Hernández.

SABADO 31.—Reuniones en San Miguel y en Santo Tomás de Sto. Domingo, a las 5 y a las 7 de la noche, respectivamente. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, Arnoldo Ferreto y Alvaro Montero.

DOMINGO 1º de febrer.o— Reunión en San Mateo, a las 9 de la mañana. Hablarán: Guzmán, Brenes y Arguedas.

DOMINGO 1º—Reunión en Siquirres, a las 9 de la mañana, en la esquina del Mercado. Hablarán: Mora, Fallas, Vaglio y don Ignacio Cruz Alfaro.

DOMINGO 1º—Reunión en Limón a las ocho de la noche, en la esquina del correo. Hablarán: Mora, Fallas y don Ignacio Cruz.

DOMINGO 1º—Reunión en San Ignacio de Acosta, a las 10 de la mañana, en la esquina de la Plaza. Hablarán: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández y Manuel Solís.

DOMINGO 1º—Reunión en San Gabriel de Aserrí, a las 2 de la tarde. Hablarán: Cerdas, Fernández y Solís.

DOMINGO 1º—Reunión en El Zapote, a las cuatro de la tarde en la esquina de la Plaza. Hablarán: Luisa González, Víctor Cordero y Rafael Arias.

DOMINGO 1º—Reunión en San Isidro de Heredia, a las diez de la mañana, en la esquina de la Plaza. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, Arnoldo Ferreto y Montero.

DOMINGO 1º—Reunión en Snto Domingo de Heredia, a las 2 de la tarde, en la esquina de la plaza. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, Ferreto y Montero.

DOMINGO 1º—Reunión en Naranjo, a las 10 de la mañana, en la esquina del Mercado. Hablarán: Luisa González y Luis Carballo.

LUNES 2 de febrero.—Reunión en San Rafael de Oreamuno, a las 5 de la tarde en la esquina Sureste de la plaza. Hablarán: Mora, Loria, Lobo y Guzmán.

LUNES 2.—Reunión en Santa Rosa de Santo Domingo, a las 7 de la noche. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, Ferreto y Montero.

LUNES 2.—Reunión en Colima de Tibás, a las 7 de la noche, en la esquina de La Estación. Hablarán: Cerdas, Fernández y Víctor Cordero.

MARTES 3 de febrero.—Reunión en Curridabat, a las 7 de la noche. Hablarán: Mora, Luisa González y Rafael Arias.

MARTES 3.—Reunión en San Pedro de Santa Bárbara, a las 6 y 30 de la noche. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, Ferreto y Solís.

MARTES 3.—Reunión en San Antonio de Desamparados, a las 7 de la noche. Hablarán: Cerdas, Guzmán y Guillermo Fernández.

# MANIFIESTO de un grupo de salvadoreños

He aquí un Manifiesto lanzado por los salvadoreños exilados en Méjico, el cual nos ha sido enviado para su publicación, a lo que gustosamente accedemos.

N. de la R.

"El Comité Pro - Democracia en El Salvador, integrada por exilados políticos salvadoreños residentes en Méjico, considera que en la presente guerra se deciden los destinos de la Humanidad. El

triunfo del nazi-fascismo implicaría la esclavitud y la pérdida absoluta de las libertades de nuestros pueblos y los derechos de todo hombre. En consecuencia, la integridad y soberanía de nuestro país dependen también de la solución del conflicto bélico.

La artera agresión del Japón a los Estados Unidos de Norte América, extiende los campos de batalla hasta nuestros litorales, con lo que la amenaza a nuestra soberanía adquiere proporciones sin paralelo en el curso de la Historia patria.

Como acertadamente lo han señalado los principales estadistas de América, la defensa de cada uno de nuestros países sólo es posible mediante la lucha conjunta de las naciones del continente. Uno de los puntos-clave de esta defensa, radica en Centro América, por la situación estratégica del Canal de Panamá y las bases que lo resguardan. Entre éstas, ocupa lugar prominente, en el Pacífico, el Golfo de Fonseca. Por lo tanto, El Salvador, copropietario de este Golfo, está expuesto, en cualquier momento, a una agresión a su independencia y soberanía por parte de los totalitarios.

En estas condiciones, el Comité Pro-Democracia en El Salvador, declara:

Primero: Que ante la evidente amenaza que se cierne sobre la integridad de nuestro país, considera deber de todo salvadoreño honrado, anteponer a todo, la defensa de la Patria en peligro por la ambición fascista.

Segundo: Que la lucha contra el fascismo agresor y la quinta columna que opera en nuestros países, debe constituir, en consecuencia, el objetivo fundamental de toda la nación.

Tercero: Que la única forma eficaz de defender al país y contribuir así a la defensa continental, es unir a la familia salvadoreña en un solo haz, sobre la base de subordinar el interés supremo de defender a la Patria, toda lucha y diferencia que pueda dividirnos.

Cuarto: Que de acuerdo con los ideales que ha venido defendiendo, respalda la declaración de guerra del Gobierno de El Salvador a las potencias del Eje y la política de cooperación con las Democracias.

Quinto: Que confía, al asumir esta actitud elevada y patriótica, que el Gobierno de El Salvador, obrando en el mismo plano, contribuirá a forjar la unidad nacional, decretando la amnistía general y derogando las leyes que restringen la actividad democrática de nuestro pueblo y que impiden la colaboración de

# Frente a las tribunas de los oradores del "Invicto Republicano Nacional" el pueblo grita: ¡Viva MANUEL MORA! ¡Viva el Bloque de Obreros y Campesinos!

El martes último rizo reunión en el barrio de la Pitahaya de San José, el Partido Oficial. Después de hacer un gran derroche de guaro, filarmonía, cohetes, alto parlantes y luces de colores, principió la reunión con los empleados de Fomento y de la Municipalidad que trajeron en camiones. Jamás se ha visto un fracaso más grande, pues los furibundos oradores sólo fueron aplaudidos por el grupillo de gentes que llevan ellos con ese propósito. Ante tal fracaso, porque el grueso de la gente vivaba a Manuel Mora, se subió a la tribuna Alfredo Saborio y después de vomitar las sapos y culabres contra el Comunismo, inventó la siguiente

tréta, gritó: "Jurad que sois verdaderos patriotas, levantad la mano los anticomunistas! Nadie quiso hacer el saludo fascista. Ante tal fracaso, ocupó la tribuna Eulogio Calvo, y a la par de Saborio, gritó: Bueno, carajo, no es costarricense el que no levante la mano. Nadie le hizo caso. Más vivas a Manuel Mora, fué la respuesta. Entonces, Saborio, muy indignado, grit: COBARDES! De allí en adelante fueron puras broncas; movilización de la policía y de los brochas para contrarrestar los vivas a Mora. Paco Freer le mentó la madre a todo el mundo. Hernán Ortiz, militar de la casa presidencial y guarda espaldas de Teodoro Picado, y

exboexador, agredió a uno de los tantos "traidores de la patria"; lo mismo hizo el detective Max Bolaños; pero el colmo de los atropellos lo hizo el policía Nº 197, que vive en ese barrio; prendió al menor Luis Jaubert, lo introdujo en su casa de habitación, cerró las puertas para evitar las protestas del público y una vez dentro, lo intimidó para que le confesara quiénes eran los que gritaban viva Mora.

Así respondió el viril barrio de la Pitahaya de San José en la reunión de camaleones.

Olividaba decir que la reunión se hizo tomando como tribuna la casa del italiano fascista Antonio Rescia.

Corresponsal Nº 242.

# El caldo gordo para un diputado y el hueso sin carne para el pueblo

## Un fruto de la miseria y de la ignorancia: la prostitución infantil en Quepos.

### EL MONOPOLIO DE LA COMIDA EN QUEPOS

Parece que el diputado Sobrado, edificó o por el ejemplo que le da la United Fruit, trata de monopolizar, con el apoyo de la compañía, el negocio de la comida en Quepos. Eso dejará sin trabajo a unas 250 mujeres que se ganan la vida en esa actividad, y a él le proporcionará una magnífica ganancia.

Además, ya el monopolio de la carne está en camino en Quepos. Por lo pronto están

vendiendo a 30 céntimos la libra mientras desplazan toda competencia; luego la subirán a 60 céntimos y más, como ha ocurrido en Parrita, en donde también la tuvieron barata en tanto que dejaban el campo libre de competidores.

### LA PRSTITUCION

En Quepos hay prostitutas de 10 años de edad, sin que el Agente de Policía, que es un nazi, haga nada por evitar esta desmoralización.

Corresponsal.

# CUATRO TRASMISIONES de RADIO del "Bloque de Obreros y Campesinos", desde la Estación "Titania", 940 kilociclos

MIERCOLES 4 FEBRERO - JUEVES 5 FEBRERO VIERNES 6 y SABADO 7

## Todas las Trasmisiones de 7 a 8 de la noche

MANUEL MORA, dirá 4 discursos brillantemente documentados, en los cuales va a analizar y resumir la política del único partido del pueblo:

# "BLOQUE DE OBREROS y CAMPESINOS"

Sintonice Ud. estas extraordinarias trasmisiones del Partido que no ataca con ofensas personales, sino con sólidos argumentos porque cuenta con diez años de lucha que nos han servido para conquistar el respeto y la confianza del pueblo de Costa Rica.

te, en la lucha que el Gobierno debe emprender contra la quinta columna y hasta contra el ataque posible de los países agresores.

El Comité Pro-Democracia en El Salvador, finalmente, abraza la más fundada esperanza de que su esfuerzo sea rectamente comprendido y me rezca la aprobación y adhesión del espíritu cívico del país, que de seguro no vacilará en reconocer que su único

móvil arranca de la preciosa herencia republicana con que nos dignificaron los próceres de la Independencia; y que propende, también única y públicamente, sin ocultamientos ni subterfugios, a plena luz del día, a dar el aporte de su

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome



**SAL UVINA**  
y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA  
(Establecida en 1868)

NI MARTIR NI APOSTOL.

—(Viene de la pág. 1ª) seguros y reales, a una etapa de mayor bienestar, de mayor cultura y de más amplia libertad.

Nuestra causa triunfará cuando triunfe el pueblo, y nuestra obra, en la que ponemos todos nuestros empeños, sabemos que será la obra de todos los compañeros unidos y no la obra de uno solo, ni el triunfo pasajero de la vanidad de nosotros.

Están tranquilos los compañeros adversarios, no los inquiete mi suerte personal; lúcho en el Partido del Pueblo, por convicción honda, porquic con el pueblo he querido "echar mi suerte"; y me honro de tener por compañeros en esta lucha desinteresada, a un grupo de hombres y de mujeres admirables por su capacidad de lucha, por su preparación, y sobre todo, por su cabal entereza y honradez.

CARLOS LUIS SAENZ E.

AL MARGEN DEL

—(Viene de la pág. 1ª) tros se ganaría — calculado sobre concreto sin armadura, alrededor de ciento veinte mil colones. No estamos tomando en cuenta las utilidades que le quedarán por construir cordón y caneta, por remover tierra, por arreglar alcantarilla y cañerías y por todas las otras operaciones que le serán pagadas a precios exagerados.

SEMANA de RECOLECTA de Contribuciones para financiar la campaña del Bloque de Obreros y Campesinos del 2 al 8 de Febrero

- 1.—Todas las noches de 7 a 10 de la noche estará abierto el salón del Partido, donde se recibirán las contribuciones; se venderán folletos, revistas y periódicos extranjeros.—Atenderá el salón: Clemencia Valerín.
2.—Un grupo de Compañeras visitará los talleres, las casas comerciales y las familias simpatizantes del Partido solicitando su contribución.
3.—Las células entregarán diariamente el dinero que se recoja en la venta de bonos.
4.—Todos los militantes del Partido tendrán su carnet de 1942, para aportar su cuota semanal.
5.—El 7 de febrero se reciben en el Partido todos los obsequios para preparar el almuerzo de nuestros fiscales.
6.—El sábado 7 de febrero, a las 7 de la noche, desfile de carros organizado por las células de cada barrio.
7.—A las Célula Juanito Mora y 8 de Mayo corresponde arreglar el Salón con banderas y carteles.

¡TODOS LOS MILITANTES AL SERVICIO DEL PARTIDO! ¡CADA UNO CUMPLIENDO CON SU DEBER!

Srio. de Finanzas: José Pérez. Sria. Gral. de la Sección, Luisa González.

ANTE LAS ARBITRARIAS

—(Viene de la pág. 1ª) ocupar la tribuna el c. Mora, el pueblo lo aclamaba con entusiasmo. Inició su discurso Manuel Mora y de nuevo la radio chilló y chilló hasta hacernos imposible poner atención; una vez más nos retiramos a otra esquina, mientras la manifestación aumentaba en varios cientos de personas; finalmente allí pudo continuar el discurso el c. Mora y aun allí,

todavía, un coro destemplado de "niñas bien" chillaba desde las ventanas de la escuela, tratando de interrumpir la voz de nuestro Partido.

Manuel Mora, auténtico defensor del pueblo costarricense, habló más de hora y media, ante el pueblo atento que siente que su voz es valiente y sincera; la radio no chilló más, y tanto el jefe político, como los policías y el pueblo terminaron por hacer el más grande silencio ante la voz del Bloque de Obreros y Campesinos que se impone en todas partes y que no habrá radios, ni au-

toridades, ni amenazas que logren jamás callarlas en ningún rincón del país.

Al día siguiente, varios vecinos de Desamparados visitaron las oficinas del Partido; venían a protestar por la actitud antidemocrática del Jefe Político y nos dijeron:

—Tengan ustedes la seguridad, que en Desamparados el pueblo apoya al Bloque de Obreros y Campesinos y que esa actitud de la autoridad nos ha impulsado una vez más, a seguir a Manuel Mora, auténtico defensor del pueblo.

Contra quién lucha Hitler?

"Los alemanes quisieran sembrar el desconcierto entre nos otros, con sus mentiras. Afirman, por ejemplo: Estamos contra el sistema soviético". Y eso no es cierto. Francia era una república y los alemanes marcharon contra ella. Yugoslavia era una monarquía, y los alemanes fueron contra esa monarquía. Polonia tenía un gobierno de derechas, y los alemanes fueron contra ese gobierno de derechas. Noruega era un gobierno de izquierdas, y los alemanes arremetieron contra ese gobierno izquierdista.

Afirmar enfáticamente que lechan contra el comunismo, pero esta afirmación es falsa, pues para ellos son enemigos todos los hombres honrados. ¿A quiénes fusilan ahora en Checoslovaquia? ¿A los comunistas? No, ¡fusilan a generales del ejército checo, a obreros, a campesinos, a profesores, a representantes de la izquierda y de la derecha! En Francia, en Bélgica y en Eslovaquia hunden en las cárceles a los sacerdotes católicos, y al mismo tiempo torturan a los sacerdotes de la iglesia ortodoxa de Servia.

Afirmar: Estamos contra los judíos. Pero tampoco es cierto. Los alemanes tienen sus propios judíos, a los que guardan consideraciones. Estos judíos ostentan en sus pasaportes las iniciales "W. J.", que significan "judío valioso". En Yugoslavia los alemanes han declarado "raza inferior" a los serbios. En Polonia han hecho de los polacos verdaderos esclavos. A los franceses los llaman "raza inferior semi-negroide". En cuanto a los rusos, son para ellos "mon gales degenerados". Odian a

todos los pueblos, menos al alemán.

Afirmar que repartirán la tierra entre los campesinos. No es la tierra. ¿A quiénes pertenece la tierra en Alemania? El duque de Coburgo-Gotha es propietario de 10,000 hectáreas; el conde Von Arnim-Muskau posee 26,000 hectáreas; el mariscal Goering es dueño de más de 20,000. Y estos duques, condes y barones alemanes han resuelto apoderarse también de las tierras de los rusos.

"Afirmar que establecerán entre los obreros el socialismo, y también es mentira. ¿Quiénes son los verdaderos dueños de Alemania? Los capitalistas como Krupp y Veigler. En cuanto a Goering, más de 600,000 obreros trabajan para él.

Afirmar que llevan la cultura con sus intelectuales. Y ellos, nazis, se atreven a hablar de cultura a un país que ha producido hombres como Pushkin y Tolstoi, como Man deleyev y Pávlov, como Musorgsky y Boródnin. Han obligado a los escritores franceses: a vender castañas, a los profesores checoslovacos a borrar las calaverizas, a los músicos holandeses a limpiar las botas de los oficiales alemanes de ocupación. No hacen más que acabar con la cultura.

Afirmar que son el baluarte de la religión, pero su ídolo es el pagano dios Wotan. Ahorcan a los sacerdotes, mientras llevan en las hebillas de sus cinturones la inscripción "Dios con nosotros". Pero utilizan a su dios para apalar y torturar a los prisioneros. Y cuando pretenden ser los defensores de las culturas nacionales, también mienten.

ATENCION, MILITANTES Y SIMPATIZANES DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS!

A T E N C I O N ! !

El Miércoles, Jueves, Viernes y Sábado de la semana entrante, se efectuarán las últimas transmisiones de la presente jornada eleccionaria del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

DE SIETE A OCHO DE LA NOCHE DESDE LA ESTACION TITANIA, en 940 kilociclos. PROGRAMA DE RADIO:

MIERCOLES 4 DE FEBRERO: Transmisión dedicada a la provincia de Heredia; HABLARAN: Manuel Mora V. y Carlos Luis Sáenz

JUEVES 5 DE FEBRERO: Transmisión dedicada a la provincia de Alajuela; HABLARAN: Manuel Mora V. y Luis Carballo.

VIERNES 6 DE FEBRERO: Transmisión dedicada a la provincia de Cartago. HABLARAN: Manuel Mora V. y Mario Mata.

SABADO 7 DE FEBRERO: Transmisión dedicada a la provincia de San José; HABLARAN: Manuel Mora y Rodolfo Guzmán.

CARTA DE UNOS CATOLICOS

—(Viene de la pág. 2.) con criterio justo, empieza a juzgar el pueblo cristiano de Costa Rica.

Nuestra intención, al hacerle esta denuncia, es noble pues esta carta ha sido concebida al oír esta mañana a varios humildes campesinos, comentando extrañados la conducta del cura del pueblo. Pensamos que si la organización de la Iglesia católica que Ud. dirige, se pone realmente al servicio del pueblo costarricense y no al servicio de los políticos explotadores, estará entonces de verda, levantando la fe cristiana del pueblo de Costa Rica.

UNOS CATOLICOS

A los flamencos los incitan contra los valones, a los croatas contra los serbios, a los ucranianos contra los rusos. Cuando torturan hasta la muerte a los polacos, los obligan a quejarse en alemán. Des truyen todas las culturas nacionales.

Los padres luchan por la felicidad de sus hijos. Los muchachos luchan por su su porvenir, los hombres de edad madura por lo que ya hicieron. Los rusos luchan por Pushkin, por el Volga, por nuestros bosques de abetos...

Pero ni nos vencerán por la fuerza ni nos atraparán por la astucia. Todo soldado soviético sabe por qué lucha. El de la granja colectiva lucha por la tierra de sus antepasados. El obrero lucha por su trabajo, por su Estado. Los intelectuales luchan por nuestra cultura, por nuestros libros, por el derecho a pensar, a crear, a mejorar el mundo. Nuestros jóvenes luchan por el amor sano, por las jóvenes rusas.

"Combatimos y nos defende mos porque queremos vivir, vivir como seres humanos y no como reses germanas. Grandes refuerzos están en marcha; vienen del Este. Los barcos que llegan de Inglaterra y Norte América desgranjan su material de guerra. Ca da kilómetro del camino de Hitler está marcado con cadáveres alemanes. ¡Hitler nunca podrá vencer a Rusia! ¡Rusia ha sido, es y será!"

COLUMNA EDITORIAL

—Viene de la pág. 2a.

Este es el Roosevelt a quien apoyamos y seguiremos apoyando. No es el Roosevelt que simboliza el imperialismo yanqui, sino el Roosevelt que simboliza la lucha contra el totalitarismo y por un mundo mejor

Tenemos fe en que las fuerzas realmente progresivas de los Estados Unidos nos ayudarán muy pronto a limpiar nuestro Continente de falsos demócratas y de satrapías.

Lector de "TRABAJO"

Con sólo un colón que cada uno de los lectores de TRABAJO nos envíe esta semana, podemos financiar los últimos gastos de la Campaña Electoral del "Bloque de Obreros y Campesinos". ¿Nos mandará Ud. su contribución? Hágalala llegar a la administración de "TRABAJO" o mándela al agente de "Trabajo" en su provincia.

En el próximo número informaremos, cuantos lectores han respondido a este llamamiento.

Usted no debe quedarse fuera de ese número

Esta semana es de esfuerzo y de lucha

Lucha para vencer a los eternos politiqueros explotadores del pueblo de Costa Rica.

Envíe su contribución a Luisa González o llame al Teléfono 4579

A Todos los Simpatizantes del PARTIDO COMUNISTA:

El ocho de Febrero nuestro partido necesitará más fiscales que nunca. Debemos defender a todo trance nuestros votos. De nada sirve obtener para nuestros candidatos una alta votación, si no hacemos válida esa votación mediante una eficaz FISCALIZACION

LOS SIMPATIZANTES DEL «BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS», QUE QUIERAN COLABORAR COMO FISCALES, DEBEN INSCRIBIRSE:

- En San José, en la Secretaría del Partido, en la oficina del c. Abel Dobles.
En Heredia, en la Sastrería del c. Filadelfo Benavides, y en la par de la colchonería Ferreto.
En Alajuela, en la oficina del c. Luis Carballo y en la zapatería del c. Rigo Alvarez.

- En Cartago, en la zapatería «El Imperio» o en la sastrería Martínez y Lobo.
En Puntarenas, en el Club del Partido o en la casa del c. Rodríguez.
En Limón, en casa del c. Mendoza o en la casa del c. José Angel Coronel.

El Partido Comunista necesita de un ejército de fiscales valientes para defender su votación. INSCRIBASE USTED HOY MISMO

MANIFIESTO

—(Viene de la pág. 3)

modesta cooperación para con solidar el patriotismo nacional y a sumarse a la obra de reconstrucción social dentro de la más absoluta conciencia de mocrática; máximo fin en cuyas aras reafirma su entusiasmo incorporación a la democracia de Franklin D. Roosevelt y Winston Churchill, declarada por ellos mismos, titanes del momento histórico en que vivimos, ambos ejemplos como inconfundibles índices del porvenir venturoso de la Humanidad— señalando para el mundo el horizonte

donde se percibe la nueva aurora de los hombres y pueblos libres.

(fmdo.) General Manuel Antonio Castañeda, Col. José Asensio Menéndez, Col. Felipe Calderón, Cipriano Castro, Dr. Manuel Alvarez, Dr. Miguel Angel Vázquez, Dr. Alejandro Dagoberto Ma. roquin, Amparo Casamaluha de Ma roquin, Dr. Julio Fausto Fernández, Dr. Ricardo Jiménez Castillo, Dr. Antonio Asfura, Dr. Rodolfo Jiménez Barrios, Carlos Alvarado, Mauricio Alvarado, Benjamín Guzmán, Marco Tulio Payés. Méjico, D. F., a 23 de diciembre de 1941.

LA DEMOCRACIA se defiende

y se sostiene respetando la conciencia del pueblo y siendo leales a los principios de libertad y justicia para todos los ciudadanos

en consecuencia, el "Bloque de Obreros y Campesinos" está organizado y preparado para hacer respetar la voluntad del pueblo que sabrá elegir para el Congreso a hombres libres y luchadores. - AUTENTICOS DEMOCRATAS!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.